

LIEN AFRIQUE Février-Mars 2022

CONSTANCE DANS LES EPREUVES PAR LA FOI...

Que d'épreuves vécues de **février à mars 2022** : décès dans les familles des sœurs, nos sœurs, des consacrés(es) et autres. Comme si nous n'étions pas au bout de notre peine, voilà que notre sœur Rose Kra a brutalement été arrachée à notre affection. Tout cela nous interpelle à rester constantes dans la prière et mieux guider nos pas vers le Christ durant ce temps de carême. *Ce temps de prière, de méditation est un moment propice pour surmonter aux épreuves de la vie à l'image de notre Seigneur Jésus Christ tenté par le diable sur la montagne.*

SECTEUR CÔTE D'IVOIRE

COMMUNAUTE DU NOVICIAT

1er Mars : Sr Roselyne a participé à la rencontre du Vicariat Saint Bernard et au partage fraternel à l'occasion du mardi gras qui eut lieu à Songon Dagbé dans le village de notre sœur Jeanine Dogbo. A la fin de la réunion, elle a rendu visite à la famille de notre sœur.



COMMUNAUTE DE NIANGON

Du **12 au 13 février** les sœurs Émilienne et Nicole ont participé à la session intercongrégationnelle des jeunes sœurs sur la sexualité et la vie communautaire.



Samedi 5 Mars : Récollecion des Religieuses et Religieux du Diocèse de Yopougon au Sanctuaire des sœurs Consolatrices de Songon. Elle avait pour Thème : **La Synodalité** animée par le père Alain Gérard (Eudiste).



SECTEUR RD. CONGO

COMMUNAUTE DE KINSHASA

01/02/2022 : A la veille de la fête de la présentation de Jésus au temple, journée dédiée à la vie consacrée, la Conférence des supérieurs Majeurs en RDC (COSUMA) en sigle avait organisé une conférence pour marquer ladite journée autour du thème « le vécu de la vie consacrée en RDC » animée par son Eminence le Cardinal Fridolin AMBONGO. Dans son exhortation, il a invité les Congrégations à responsabiliser les jeunes profès et professes qui sont souvent traités comme des bébés éternels. Je cite : « la vie religieuse n'est pas un lieu où on infantilise les gens mais plutôt un lieu où l'on chemine entre les adultes ; donc nous devons nous traiter comme des adultes ».

Le 02/02/2022, les sœurs Albertine, Christine et les deux aspirantes Mireille et Marie-Rose ont participé à la messe de la journée de la vie consacrée présidée par son Eminence le Cardinal Fridolin Ambongo à la cathédrale Notre Dame du Congo.

Le 11/02/ 2022, la communauté a célébré une messe pour le repos en Dieu de NAKOULIMA Georges, frère de Sr Roselyne et papa Koffi GNAMIEN, papa de Sr Michèle. La messe a été présidée par le père BENJAMIN Dominicain.



Le **01-02/02** les consacrés de l'archidiocèse de Kisangani se sont réunis pour une conférence qui avait pour Thème " **l'interculturalité' une richesse pour la vie consacrée**" animée par Père Jean Paul Masudi, prêtre du sacré cœur de Jésus. La messe a eu lieu le lendemain à la cathédrale suivi d'un partage fraternel dans la cour de la Procure.



Le **05/02** l'école Maternelle Chem Chem a participé à la cérémonie de l'enfance Missionnaire qui a eu lieu à Mapendano

Le 11.02: visite des agents de caritas au Foyer Maendeleo.

Du 19 au 20 : Session de formation des sœurs AVP sur la relecture du vœu d'obéissance au service de l'unité et du corps dans la congrégation et celle du vœu de pauvreté dans l'accueil de la présence du Christ au milieu des pauvres.



Le **10/02:** Evaluation de la journée du 02 février organisée la COSUMA. Sr Gisèle y a participé.

COMMUNAUTE DE BUMBA

02/02 : Journée de la vie consacrée : la messe a été célébrée à 5h30 avec la procession de nos bougies allumées. Les différentes Congrégations : Sœurs de la Doctrine Chrétienne, Dominicaines, Frères de Saint Joseph de Lisala y ont pris part.



06/02 : la Chorale Monzoto Mwa Ntongo. (Etoile du matin) a fêté ses 49 ans depuis sa création. Une très belle célébration eucharistique. Nous sommes invitées partager le repas de fête.

09/02 : Le Vice Premier Ministre chargé de la fonction publique a été chaleureusement accueilli par la population de Bumba. A son arrivée, il a aligné plus de 900 agents de Bumba. Les fonctionnaires de l'Etat qui avaient reçu le numéro matricule depuis des années, ont reçu leur salaire et beaucoup d'autres ont été alignés, entre autres Papa Pierre et maman Marie Thérèse, notre cuisinière.

Depuis ce matin, Sœur Antoinette Likongo participe à la formation des directeurs du préscolaire. Le ministère de l'enseignement Primaire, Secondaire et Technique a changé la formation au préscolaire. Les formateurs venus de Kinshasa se déplacent de Province en Province pour donner la formation aux chefs d'Etablissement. La durée de cette formation est de 10 jours.

10/02 : Mgr José Bernard après sa tournée pastorale à Bonduku et Monzamboli s'est rendu à Lolo pour la clôture du centenaire du Diocèse. Il a fait une escale à Bumba où il a été accueilli au pont Molua. Il est accompagné d'une délégation de 05 évêques et la Supérieure générale des sœurs Thérésienne de Lisala.



08/02 : Messe d'action de grâce en l'honneur de papa Pierre qui a travaillé comme sentinelle à la communauté depuis 1998. Il est maintenant pensionné. Un repas a été offert en son honneur avec tout le personnel de la paroisse.



11/02 : Monseigneur Jose-Bernard a présidé l'Eucharistie de la « Journée mondiale des malades ». Les familles, certains malades ainsi que le personnel de l'hôpital Notre-Dame ont accompagné leurs membres malades à participer à cette messe. Après la messe, le personnel ainsi que les malades ont bénéficié d'un enseignement sur le message du Pape à l'occasion de cette journée. Nous avons offert un petit présent à tous les malades hospitalisés.



Vers 11 h 45 la population de Bumba accueille pour la toute première fois, son Eminence Fridolin Cardinal AMBONGO BESUNGU de passage à Bumba pour la clôture du centenaire à Lolo. Il est accompagné d'une délégation dont 05 évêques venus d'ailleurs. Après la petite réception au presbytère Notre Dame, ils ont pris la route de Lolo.



13/02 : Le Cardinal a présidé la messe de clôture du Centenaire de la Paroisse Saint-Jean-Baptiste et l'ordination diaconale d'un acolyte. Sœur Régine AMBOYO a représenté les sœurs de la Doctrine Chrétienne.



17/02 : Sœur Micheline participe à un atelier organisé par CARJ pour l'évaluation de l'année. Elle représente les confessions religieuses dans ce groupe.

24/02 : Sœurs Jeanine et Régine ont effectué un voyage à Yakata, avec Canot rapide pour visiter les infirmiers nouvellement affectés au nouveau Centre de Santé. Elles ont eu des rencontres avec l'Infirmier titulaire, le chef de secteur de Bosomandji, le Chef du personnel de Booming(société forestière) ainsi que la délégation syndicale. A cause de mauvais temps, elles ont passé nuit, elles ne retourneront que le lendemain matin.



27/02 : Rencontre avec les aspirantes. Sœur Jeanine a animé le thème du Carême avec les anciennes filles, tandis que les nouvelles ont partagé le thème de discernement, 17 filles sont présentes à cette rencontre.

28/02 : Nous avons accueilli les médecins belges, les amis du Père Carlos, depuis le 25 de mois. Parmi eux, un chirurgien, un gynécologue et un anesthésiste. Ils resteront 03 semaines avec nous.

Nous avons eu la visite d'une délégation présidentielle. Celle-ci est venue afin de préparer l'arrivée prochaine du Chef de l'Etat dans le Grand Equateur, Il passera probablement à Bumba. Attendons !!!

18/03 : Départ de nos médecins belges. Arrivés le 25 février, nos amis ont travaillé pendant trois (03) semaines avec l'équipe du bloc opératoire où travaille notre sœur Jeanine, ils ont fait beaucoup d'interventions chirurgicales.

COMMUNAUTE DE BOUAKE

Pas de nouvelles

COMMUNAUTE DE SAINTE ANNE

Pas de nouvelles

COMMUNAUTE DE MASHAHIDI

Le **06/03** : Recollection des agents pastoraux au centre CERF animée par l'Abbé Théophile qui avait pour thème « **pardon un chemin vers Dieu et vers les hommes** ».

Le **08/03** : Pour cette année, nous avons eu comme thème : « **Egalité, aujourd'hui pour l'avenir meilleur** ». A cet effet, le complexe scolaire MASHAHIDI, les enseignants du primaire et de la maternelle ont joué le jeu de NZANGO ka journée c'était très amusante et le soir il y a eu la fête.

Au Lycée CHEMCHER Sœur Sylvie a participé à la messe de la journée de la femme.

Le **13/03** : La Sœur Sylvie, Thérèse, Immaculée, Marguerite et Tolérance ont rendu visite à la famille de l'oncle de la sœur Francine qui a perdu sa femme.

Le **16/03** : Reprise des cours à l'ISP. Nos sœurs étudiantes ont pris le chemin de l'institut.

Le **19/03** : Sœur Charlotte, Francine et Sylvie ont participé à la messe de requiem de la Supérieure générale des sœurs USILINES.

Le **20/03** : Les sœurs Marguerite, Thérèse et Tolérance ont participé à la formation des jeunes sœurs du Diocèse qui avait comme thème : « **la solidarité comme femme consacrée face à la réalité du monde** » animée par Sœur Lucie Konde FMM. Elle a insisté sur la solidarité qui doit être partout là où nous vivons. Après la messe à la communauté, nous avons partagé un verre d'eau signe de la fraternité. A la fin, ce fut les élections des nouveaux membres de COSUMA Juniors.

Le **07/03** : La Communauté a rendu visite à la famille de la sœur Immaculée.

La récolte de notre jardin



COMMUNAUTE DE BANALIA

Pour marquer la journée qui nous est dédiée, le matin du **02 février**, nous avons eu la célébration Eucharistique à la chapelle de la communauté et



l'après-midi, nous avons fait une sortie détente au bord de la rivière Aruwimi.



Le **10 février** au sein du complexe scolaire la source sœur Micheline a tenu la deuxième assemblée générale des parents dans le but d'évaluer les activités réalisées au cours du premier trimestre.

Le 01 mars, suite au programme des funérailles de notre sœur Rose, du mardi 01 au mardi 15 mars, sœur Annie a représenté la communauté Banalia à Kisangani pour participer aux obsèques.



de
de



Dans le but d'éveiller la conscience spirituelle de nos élèves, notre complexe scolaire a magnifiquement animée et participé à la messe scolaire du 23 mars.

Dans le but de consolider la vie spirituelle des enseignants catholiques du secteur Banalia pendant ce temps de carême, le **05 mars**, le curé de notre paroisse Sainte Elisabeth de Banalia a animé une recollection sur le thème : « carême **temps de conversion** » nos enseignants du complexe scolaire la source ainsi que les sœurs Micheline, Julienne et Jocelyne ont étaient présentes.

Du **14 au 26 mars**, les élèves de notre complexe scolaire sont en période des examens du deuxième trimestre



Du **24 mars au 02 avril** ; les élèves E.P.Abolokwa sont en période des examens

Le **21** de ce mois, dans la grande salle de notre école primaire la source s'est tenue une session de formation de remise à niveaux de tous les enseignants

œuvrant dans les écoles catholiques du secteur Banalia. La formation a été donnée par Monsieur Laurent, l'un des conseillers pédagogiques des écoles privées, conventionnées catholiques.



Après six mois de grève des infirmiers, le **vendredi 25 mars**, notre sœur Annie a repris sa mission auprès des malades du centre de santé Sainte Elisabeth de Banalia.

Sr Marie Antoinette Bissié

NECROLOGIE

Salomé BITCHO la tante de la sœur Immaculé
Emile Prince beau fils de la sœur Immaculé
Joseph GBAGA l'oncle maternel de la sœur Sylvie
Shako Baisé, nièce de Sr Immaculée
Gnamien koffi, papa de Sr Michèle

Nous les portons dans nos prières.